

# Tarapacá tiene la tasa de desempleo más alta del país: alcanzó los dos dígitos

Expertos advierten que alza responde al bajo crecimiento económico.

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

durante el último año.

Según datos de la Encuesta Nacional de Empleo del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), durante el trimestre móvil febrero-abril de 2025, hubo 22.349 personas sin trabajo en Tarapacá, mostrando una tasa de desocupación del 10,8%, la más alta de Chile, creciendo 4,4 puntos porcentuales (pp) en 12 meses, y superando la tasa de desocupación nacional (8,8%).

Aumento del desempleo que, según el INE, fue incidido por trabajadores por cuenta propia (10,2%), asalariados informales (16,1%) y personal de servicio doméstico (65,4%).

Junto a lo anterior, detallaron que en el último trimestre móvil, de las 184.194 personas que se encuentran trabajando en la región, 52.772 lo hacen a través de una fuente de empleo informal, anotando una tasa del 28,7%, posicionándose sobre la media país de 25,8%. Índice local que se redujo 3,3 pp

## BAJO CRECIMIENTO

Sergio González, jefe de carrera de Ingeniería en Administración Logística de la Universidad Arturo Prat, dice que el mayor desempleo responde a la baja tasa de crecimiento económico del país. "Una tasa de casi 11% en el desempleo es relativamente alta, lo cual no es un buen indicio de la macroeconomía regional y de Chile", explicó el académico.

Silvia Echeverría, directora de Ingeniería Comercial de la Universidad Santo Tomás, coincide con el anterior análisis y añadió que la desaceleración en sectores como minería y comercio impacta fuertemente al empleo regional: "Una menor inversión pública y privada limita la ejecución de recursos que podrían generar empleos".

En cuanto a si esta tendencia continuará el resto del año, indicó que es difícil afirmarlo. "Si no se implementan medidas para dinamizar el mercado como programas de capacita-



AGENCIA UNO

ASEGURAN QUE ALZA COINCIDE CON DESACELERACIÓN EN MINERÍA Y COMERCIO.

# 4,4

puntos porcentuales creció el desempleo en el último trimestre analizado.

ción, emprendimiento o atracción de inversión es probable que el desempleo se mantenga elevado".

Recalcó que es clave fortalecer la inversión, capaci-

tación laboral en sectores emergentes y apoyar a la pequeña empresa.

El gerente general de la Asociación de Industriales, Marcos Gómez, expresó que le preocupa el actual escenario. "El incremento refleja una disminución en la actividad económica regional, especialmente en sectores clave como la minería. Según INE, el Índice de Producción Minera en Tarapacá disminuyó un 45,7% en febrero, en com-

paración con el mismo mes del año anterior, debido principalmente a una caída del 47,6% en la minería del cobre".

Dijo que a pesar de existir una contratación permanente en la minería, este dinamismo no ha sido suficiente para contrarrestar la pérdida de empleos: "Nos parece importante impulsar medidas que fomenten la reactivación económica y la generación de empleos, con especial

atención en fortalecer la industria minera y diversificar la economía regional".

## MERCADO LABORAL

Ante el alza de la desocupación, el seremi del Trabajo, Ignacio Prieto, manifestó que es importante observar este fenómeno en su conjunto: "Coincide con un aumento sostenido de la fuerza de trabajo, es decir, más personas han decidido incorporarse activamente al mercado laboral".

Destacó que, a pesar del actual escenario, bajó la informalidad: "Se están creando empleos formales y existe una transición desde la informalidad hacia ocupaciones con contrato y seguridad social (...) Como Gobierno reconocemos que la situación del empleo local requiere respuestas urgentes, es por esto que hemos desplegado una agenda de medidas que buscan transformar el crecimiento económico en oportunidades reales como el Plan de Reforzamiento de Organismos Sectoriales para reducir tiempos de tramitación de proyectos inversión, la reforma al sistema de subsidios laborales y avanzar en la sala cuna universal".